

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Un. 24  
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio num. 25

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, billetes ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25  
que se servirá la que no sea pedida.

AÑO XLVI.—NUM. 1,984 DE LA NOCHE MADRID. LUNES 9 DE NOVIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25.

## PRIMERA EDICION

Anoche, en prensa ya nuestra edicion, de Madrid, recibimos de nuestro corresponsal particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Leon 8.

Esta tarde á las tres se ha verificado con toda solemnidad la inauguracion oficial del ferro carril de Palencia á esta ciudad.

Ha relanado la mayor animacion. El acto ofrecia un espectáculo magnifico.

Se ha cantado en la estacion un solemne «Te-Deum.» Alegria, músicas, himnos alusivos á las circunstancias han anunciado la fiesta.

Los convidados á la inauguracion han sido galantemente obsequiados por el consejo de administracion, que no ha omitido nada para hacer agradable la expedicion.

A las cinco de la tarde ha tenido lugar un suntuoso banquete; y para esta noche está dispuesto un baile que ofrece ser animado y brillante.

Es extraordinario el entusiasmo entre letrados y palentinos.

La linea está perfectamente construida en opinion de todos los inteligentes.

Han sido baja en el arma de infanteria en los tres últimos meses, por haber obtenido licencia absoluta, pase á otras carreras y espacion de retiro, los coroneles: D. Eugenio Gamiz y Lafont, y don Cayetano Gimenez y Valentin; los tenientes coroneles D. Juan Mateo y Moreno y don Antonio Zalduendo y Santisteban; y los primeros comandantes D. Carlos Serret Fumagally, D. Miguel Llano y Novales, D. Francisco Domingo del Prado, don Juan Oros y Garcia, D. Francisco Gomez y Albertos, D. Francisco Zarraz y Manariz, D. Pedro Ruiz y Ruiz, D. Segndo Zancada y Perez, D. Loreazo Uelay y Arambaru, D. Salvador Lopez Bernagoiti, D. Rafael Rodriguez Mendez y D. Pedro Echevarria y Lazaga.

A la Adelfina Patti, que como hemos dicho llegó anoche á Madrid, acompaña su señor padre y el célebre pianista Strakosch, su maestro.

Las últimas noticias de Méjico dejan comprender que la guerra entre los franceses y los partidarios de Juárez es cada dia mas encarnizada. Corria el rumor de que Juárez intentaba una gran expedicion contra las tropas francesas, contando con el auxilio mas ó menos disimulado de los Estados-Unidos del Norte.

Mr. de Montalembert, Mr. Saint-Marc Girardin y otros varios personajes notables del vecino imperio han dirigido al Senado una peticion solicitando que este alto Cuerpo Colegisador interponga su influencia para con el gobierno, á fin de que el emperador se decida á intervenir en Polonia. Otra peticion en el mismo sentido dirigieron estos señores á aquella Cámara en la pasada legislatura.

Mr. Anatolio de La Forge acaba de publicar un folleto con el titulo de «Polonia ante las Cámaras», proponiendo que esta grave cuestion se decida de un modo muy extraño, cual es dando el reino polaco al rey de Sajonia.

Algunos curas franceses se muestran muy escrupulosos en punto á enterrar los cadáveres de los que sospechan no han muerto en el seno de la comunión católica. En el departamento de Isere ha muerto un abogado un niño de siete años que se cayó en el Rodano y el cura de Saint-Auban del Rodano se negó á darle sepultura cristiana por dudar si se habria suicidado.

Parece cosa resuelta, segun El Eco del Ejército, el dar una nueva organizacion á los colegios de cadetes de caballeria é infanteria, los que, unidos, serán nombrado un general director del mismo, y los profesores de la clase facultativa.

Empezan á creer algunos que las antiguas armas de fuego son mas mortíferas que las modernas. Esta dedccion se desprende al menos de los siguientes datos: En Austerlitz, la pérdida de los franceses ascendió al 14 por 100; la de los rusos al 30, y la de los austriacos al 44. En Wagram, los franceses perdieron 13 por 100, y los rusos y prusianos 14. En Waterloo perdieron los franceses 36 y los aliados 33. En Magenta los franceses 7 y los austriacos 8. En S. llerino 10 los franceses é italianos, y 8 los austriacos.

Ya ha salido de Inglaterra para su destino, el último de los cinco buques encargados de transportar el cable telegrafico que ha de colocarse desde la entrada del golfo Pérsico hasta Mekra. La estension total del cable es 1,250 millas náuticas, las cuales se han fabricado á razon de 50 á la semana. Su diámetro, incluidas las réctas capas que lo protejen, es de una y media pulgadas; su peso, como 400 arrobas por milla; su flexibilidad, la de la cuerda. Se cree que la operacion de colocarlo empezará á principios de enero próximo. Por medio de este cable acabará

dentro de pocos meses de quedar la India telegraficamente unida con Inglaterra.

Parece probado que una golondrina con otra, como suele decirse, se traga diariamente 700 insectos. Si se considera que cada insecto suele producir diez generaciones al año y engendrar por si y sus descendientes 500.970.489.000.000 individuos, se conocerá el gran servicio que ese ave presta.

En Bélgica se ha expedido un privilegio industrial para un procedimiento, por cuyo medio se producen compuestos de caucho, de gutta-percha, de las mezclas de ambas gomas y de sus similares. Estos artefactos resultan muy parecidos en color y consistencia al marfil, y pueden resistir la accion de todas las variedades de climas, del agua hirviendo, de la grasa y de los ácidos.

Entre los recursos que el ministro de Hacienda francés trata de allegar para cubrir el déficit que resulta en el nuevo presupuesto, se cuenta el de aumentar la cantidad que como fianza prestan los empleados en ciertas clases de cargos administrativos. Se calcula conseguir por este medio un capital de 150.000.000 de francos.

El presidente de la republica de Haiti, Geffrard, habia dirigido á los comandantes de los distritos de las fronteras, la siguiente orden general:

«General: Pongo en vuestro conocimiento que se ha denunciado á este gobierno una conspiracion tramada por los refugiados dominicanos contra la autoridad española de la parte del Este. Al servirse de nuestro territorio, al cubrirse con la bandera haitiana para amenazar y atacar á una potencia con la cual se halla la republica en paz y buenas relaciones, los refugiados dominicanos cometen una violacion del derecho de gentes, que es el que autoriza su presencia en nuestro suelo, y se hacen indignos de la proteccion del gobierno al turbar la tranquilidad del pais y al poner en peligro su seguridad. En las presentes circunstancias os recuerdo las instrucciones que tengo dadas para prevenir semejantes acontecimientos. No permitireis que ningun refugiado dominicano permanezca en el territorio de vuestro mando. Hareis prender inmediatamente á todos los refugiados que se hallen en él y los que en adelante entraren, dirigiéndoles sin tardanza y con buena escolta á Port-au-Prince. A las veinticuatro horas de recibido el presente despacho habreis hecho publicar en las comunas de vuestro distrito, que todo haitiano que tome parte en las conspiraciones dominicanas, ó que de cualquier manera las auxilie ó proteja, será perseguido con todo el rigor de las leyes como culpable de atentado contra la seguridad pública. Cuento, general, con vuestra actividad y energia para ejecutar las presentes instrucciones, cuya importancia comprendereis. Pongo tambien en vuestro conocimiento que el secretario de Estado é Instruccion pública, general Damier, se dirige por orden mia y en calidad de delegado del gobierno á la ciudad del Cabo, para tomar las medidas que exijan las circunstancias. Al poner en ejecucion estas instrucciones, os dirigireis á él en caso de urgencia, y en toda ocasion le prestareis vuestro concurso y ejecutaréis cuanto os prescriba, con objeto de desempear su encargo y mantener el orden.— Os saludo, etc.—Geffrard.»

La comision del Senado nombrada para contestar al discurso de la Corona, se constituyó anteayer bajo la presidencia del Sr. Arrazola, haciendo de secretario el Sr. Calonge.

Durante el último estenarion, el estado atmosférico, sumamente beneficioso á las tareas agrícolas, ha sido tambien muy favorable para la salud pública. Así es que ha disminuido el número de los enfermos; las calenturas gástricas, sin que desaparezcan del todo, han mejorado de carácter; tuvieron mejores terminaciones las fiebres catarrales y mucosas; las intermitentes son las que siguen sosteniéndose, y á veces recidivando, cuando ya se cree completamente curado el febricitante. Han continuado tambien los dolores reumáticos, las erisipelas, las anginas, las viruelas y la escarlatina. Por lo que respecta á las enfermedades crónicas, á pesar de un tiempo tan bonancible, no han dejado de seguir la carrera que les es propia, habiendo sucumbido no pocos desgraciados á causa de la tisis tuberculosa, de diferentes hidropesias y asma, sintomáticas las mas veces de lesiones orgánicas del corazón, grandes vasos, pulmones, hígado y otras visceras.

Acaba de inventarse en Inglaterra un aparato telegrafico que permite transmitir desde un punto á otro muy distante las notas de la voz humana. El que quiere comunicarse por voz se pone delante del instrumento y canta en un tubo una nota cualquiera: una membrana que hay estendida cerca de dicho tubo, de suerte que vibre á impulsos de la nota cantada, se halla en relacion por medio de un hilo conductor con otra membrana situada en la estacion á donde se dirige. El número de vibraciones de la membrana primera corresponde exactamente á la abertura ó á la interrupcion de la corriente eléctrica

transmitida por el hilo conductor á la membrana opuesta, y bajo la influencia de las corrientes vibra unisona con la primera, dando un sonido idéntico al cantado. Poco falta ya para que se puedan hablar dos personas situadas en los dos extremos del mundo, y no será extraño que con el tiempo pueda una compañía de ópera recrear á todos los dilettanti de Europa.

Anuncia un periódico médico que el decano de la facultad de medicina de la Universidad Central ha sido separado de real orden, ejerciendo en la actualidad, aunque interinamente, dicho cargo, el vice-decano D. Juan Castelló y Tagell.

Háblase en París de la sustitucion del mariscal Randon por el mariscal Niel, en las funciones de ministro de la Guerra.

## SEGUNDA EDICION

La Gaceta de hoy publica un importante real decreto expedido en 6 del actual por el ministerio de Gracia y Justicia, y en el cual se ha refundido con las modificaciones indispensables al de 19 de junio último. Dicho decreto establece que los bienes inmuebles y los derechos reales que el Estado ó las corporaciones civiles a que se refiere la ley de 11 de julio de 1856 poseen ó administran y no se hallen exceptuados ni deban exceptuarse de la desamortizacion, se inscribirán desde luego en los registros de la propiedad de los partidos en que radiquen. Se exceptúan de la inscripcion: primero, los bienes que pertenecen tan solo al dominio eminente del Estado, y cuyo uso no es de todos, como las riberas del mar, los rios y sus márgenes, las carreteras y caminos de todas clases, con exclusion de los de hierro; las calles, plazas, paseos públicos y ejidos de los pueblos, siempre que no sean terrenos de aprovechamiento comun de los vecinos; las murallas de las ciudades y plazas, los puertos y radas y cualesquiera otros bienes análogos de uso comun y general; segundo, los templos actualmente destinados al culto. En la misma forma se inscribirán los bienes que posea el clero ó se le devuelva y deban permanecer en su poder amortizados; pero las certificaciones de posesion que para ello fueren necesarias, se expedirán por los diocesis respectivos.

En la Gaceta de hoy aparecen los decretos admitiendo las dimisiones de sus cargos al brigadier de infanteria D. Carlos Linares y Nieto, oficial de la clase de primeros, jefe de seccion de la secretaria del ministerio de la Guerra; y á D. José Sanchez Bréguia, oficial de la clase de segundos, jefe de seccion de dicha secretaria.

Por reales órdenes de ayer se han dado en el ministerio de la Guerra los ascensos de escala, con motivo de las dimisiones de los señores Linares y Bréguia; y en su virtud han sido promovidos, á oficial de la clase de primeros, jefe de seccion, el primero de la de segundos D. Antonio Andía y Abela, y á oficiales de la clase de segundos, jefes de seccion, los de la de terceros D. Manuel Rodriguez Fito y D. Alejandro Planell y Soto.

Se ha autorizado por real decreto, al ministerio de Ultramar, para que contrae, sin las solemnidades de la subasta pública, el transporte de las fuerzas del ejército que se destinan á las Antillas, en virtud de la excepcion contenida en el párrafo sétimo del art. 6.º del real decreto de 27 de febrero de 1852, sobre contratacion de servicios públicos.

Ha sido nombrado delegado del gobierno para la sociedad del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas, con el sueldo anual de 24.000 rs., y ha tomado ya posesion de su destino el señor Gomez de la Serria, deudo muy cercano del reputado jurisconsulto del mismo apellido. Igualmente se han nombrado recientemente dos nuevos consejeros ó miembros del Consejo de administracion de los que han de tener su residencia en el extranjero.

Un ingeniero extranjero, segun dice El Peninsular de Cádiz, ha presentado al ayuntamiento de aquella ciudad los planos para las obras de nuestro puerto, acompañados de una estensa y luminosa memoria. El ayuntamiento ha acogido favorablemente el proyecto, que segun parece, presupuesta las obras en 58.000.000.

A consecuencia de haber quedado abolido el derecho de peaje que el reino de los Países-Bajos percibia sobre la navegacion del Escalda, el de tonelaje que los buques debian pagar al gobierno belga, y de haberse reducido los derechos de pilotaje á 20 por 100 para los buques de vela, 25 por 100 para los remolcados, y 30 por 100 para los de vapor, el comercio obtendrá grandes economías. Calculanse estas, para un buque de 500 toneladas en unos 1,200 á 1,300 francos por viaje. En esta ventaja no figura la que resulta del libre peaje del Escalda, pues entre todas dan por resultado un beneficio de 2,800 francos por viaje que efectúe á aquel puerto un buque de 500 toneladas.

Las noticias de la China y del Japon no son en manera alguna favorables á los intereses del comercio europeo. El primero de estos dos imperios se ha convertido en

teatro de aventuras de los europeos; y la cuerpo consular de Shanghai se ha visto obligado á prohibir á sus respectivos como patriotas que tomen parte en la guerra esterior que se están haciendo los partidos de los devoraa. Los imperialistas dichos que han tomado otra ciudad á los taepings ó rebeldes, con el auxilio de los ingleses; pero los taepings es evidente que llevan la mejor parte en la guerra civil, pues de otro modo no se pediría á las potencias europeas que interviesen mas energicamente que lo han hecho hasta aqui en el celeste imperio para poner término á la lucha sanguiaria que lo trabaja.

Segun la Memoria recientemente presentada por M. S. de Luca á la Academia de Ciencias de Paris, acerca de las relaciones que existen entre el peso de los diversos huesos del esqueleto humano, resulta: 1.º Que los de la mitad derecha son mas pesados que los de la izquierda. 2.º Que el peso de los situados sobre el ombligo es igual al de los que se hallan debajo de aquella parte. 3.º Que el peso de los huesos de la mano es la quinta parte del peso total del brazo entero. 4.º Que el peso de la mano puede dividirse en cinco partes, de las cuales una se halla representada por el carpo, dos por el metacarpo, y dos por los dedos. 5.º Que los huesos de la mano pesan la mitad menos que los del pié. 6.º Que en el pié el peso de los huesos del tarso es doble del de los huesos del metatarso. 7.º Que esas mismas relaciones existen entre los mamíferos inferiores, y que el fijarlas puede conducir para conocer su edad y reconstruir los esqueletos de que solo se posean algunos huesos.

El comandante graduado capitán de infanteria D. Elias Tuñon y Quirós, bastante conocido como arqueólogo y numismático, ha presentado al señor ministro de Fomento una notable teoria sobre la causa de la gravedad. La intencion del autor no es otra sino que la academia de ciencias exactas, físicas y naturales examine sus trabajos, y á este fin se ha remitido á ella para remitir dicho escrito á la citada corporacion. Siendo tan importante la materia es de esperar que cuando se haga pública esta teoria dará lugar á largas y curiosas disertaciones entre todos los hombres doctos en este ramo del saber humano, pues si los nuevos principios que espala el Sr. Tuñon acerca de la gravedad alcanzaran un feliz éxito, harian una verdadera revolucion en las ciencias naturales. El autor tiene preparado un folleto ampliado las observaciones que confirman á su modo de ver la doctrina que asienta, y piensa tambien publicar en breve disuntos y apreciables trabajos históricos y arqueológicos.

Ha llegado á Sevilla el escelentísimo señor director general de Sanidad Militar y su secretario D. Angel Sanchez Pantoja. El objeto de este viaje es pasar la revista de inspeccion al personal, servicio de Sanidad Militar y sus dependencias en aquel distrito.

Dice un periódico de Vich que solo el valor del abono animal para las tierras, depositado en los estercoleros de las casasa inunadas el 8 de octubre, segun cálculo muy aproximado, y á razon del precio minimo, asciende á 30,336 reales. Calcúlese, tomando pie de este dato significativo, cuánto no importarán los muebles y efectos perdidos en aquel aciago dia.

El diputado á Cortes por Zafra, no ha venido aun á tomar asiento en el Congreso por impedirle sus dolencias reumáticas.

La estraccion de vinos de Jerez de la Frontera ha ascendido en el mes pasado á 92,322 arrobas: la del Puerto de Santa Maria ascendió á 70,708. La mayor exportacion ha sido para Londres, pues sube la del primer punto á 73,957 arrobas y á 47,356 la del segundo.

Parece que el juez de primera instancia de Reus ha sido trasladado á Tarragona, pasando á otro punto el que desempeña este.

El arzobispo de Lion monseñor Bonald, ha publicado una pastoral contra el libro de Mr. Renan La vida de Jesus. En este documento se encarga á los fieles que rueguen por Mr. Renan, y si bien se impugnan con entereza las doctrinas de este escritor no es usando el lenguaje violento y agresivo empleado en otras muchas refutaciones del libro.

El gobierno italiano ha encargado al clero napolitano que interponga su influencia para que los insurrectos se entreguen; pero estos no se muestran propicios á hacer caso de las exhortaciones del clero, y prueba de ello es el haber martirizado al padre Antonio de Tolva que habia establecido negociaciones con la banda de Masini. Otro fraile capuchino se ha librado milagrosamente de sufrir igual suerte por la misma causa.

La suscripcion nacional para alivio de las desgracias de Manila asciende á reales vellón 3.547.571.

El Eco de la Montaña, periódico de Vich, confirma nuestras noticias de que el auxilio de los 5,000 duros concedidos á Vich

por el gobierno, del fondo de calamidades públicas, no se deben precisamente á escitaciones del Sr. D. Pedro Moret ni de otra persona: la concesion fué no solo oportunísima, sino espontánea.

En la lista de suscritores á favor de los que han sufrido pérdidas en Vich, aparece la compañía del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas por 5,000 rs., el diputado Sr. Moret por 4,000, los infantes D. Francisco y D. Sebastian por 1,000 cada uno; por 2,000 el escelentísimo é Ilmo. D. Antonio Claret, y los resultados van siendo regulares. Sabido es que Sr. MM. escabazaron la lista de suscripcion con 40,000.

Sobre la cuestion de Méjico, el emperador Napoleon ha dicho lo siguiente en su discurso de apertura de las Cámaras:

«En Méjico, despues de una resistencia inesperada, vencida por el valor de nuestros soldados y nuestros marinos, hemos visto á las poblaciones recibirnos como á libertadores. Nuestros esfuerzos no habrán sido estériles, y seremos ampliamente indemnizados de nuestros sacrificios cuando los destinos de ese pais, que nos deberá su regeneracion, hayan sido confiados á un príncipe al que sus luces y sus cualidades le hacen digno de una tan noble mision. Tengamos, pues, fe en nuestras empresas de Ultramar: empezadas para vengar nuestro honor, terminarán por el triunfo de nuestros intereses; y si ánimos prevenidos no adivinan lo que engrandecian de fondo los gérmenes adoptados para lo porvenir, no dejemos al menos denigrar la gloria adquirida, por decirlo así, en los dos extremos del mundo: en Pekin y en Méjico.»

Ay-r ingresaron en la Caja de Aherros 164,031 rs. vn., producto de 2,746 imposiciones, de las cuales 137 son de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á 146,963-70 rs.

El 24 del corriente á la una del dia se celebrará en la direccion de la Deuda el sorteo para la amortizacion que corresponde hacerse en este año de 710 acciones de carreteras de 2,000 rs. de las que existen en circulacion, procedentes del empréstito de 30,000,000 de reales emitido en 1.º de junio de 1851. Se efectuará el sorteo por medio de lotes, representando cada uno una decena correlativa, y el pago del capital de las acciones á quienes toque la suerte de la amortizacion, como el importe del semestre que habrán devengado, se satisfará por la tesoreria de dicha junta, en la forma de costumbre, previa presentacion que de aquellas podrá verificarse en la sala de recibo de documentos, desde el dia 26 del actual.

Para el 25 del corriente anuncia el ayuntamiento de esta corte la subasta para adjudicar el movimiento de tierras en el terreno de la Montaña del Principe Pio que ha de ocupar el nuevo barrio de Argüelles, y en el cual hay ya varios edificios bastante adelantados. Muchos dueños de terrenos esperaban solo los desmontes y demarcacion de rasantes para empezar la fabricacion, de modo que dentro de poco podrá darse un gran impulso á la formacion del barrio.

La France cree que no puede ponerse ya en duda la aceptación por el archiduque Maximiliano de Austria, de la corona imperial de Méjico. Funda su aserto en la noticia que le dirige de Trieste, de que la fragata de vapor *Elisabella* y la corbeta de hélice *Archiduc Fréderic*, ambos buques de la marina militar austriaca, han recibido orden para estar dispuestos á hacerse á la mar y emprender una campaña dilatada y lejana. Asegúrase además que ambos buques deben recibir á su bordo á SS. AA. II. el archiduque y la archiduquesa Carlota, y zarpar á principios de febrero próximo, dirigiéndose á Méjico.

La última tentativa de fotografiar á vista de pájaro, ha sido ejecutada por M. Negretti, cuyo nombre es muy conocido en la parte óptica de la física. M. Negretti se ha elevado desde las fábricas de cristal de Bell Green, cerca de Sydenham, operando despues á una altura de 6,000 pies próximamente. Las dimensiones de su globo eran prodigiosas, y la navecita una verdadera cámara oscura dispuesta para aplicar el procedimiento del colodion húmedo. Llegada al estado de inmovilidad suficiente, comenzaron las operaciones. Las cuatro primeras no dieron buen resultado á causa del paso de unas nubes. Pero en seguida se sacaron pruebas que nada dejaban que desear. En suma: á la altura de 6,000 pies se pueden obtener pruebas tan perfectas como en el gabinete.

El viernes por la noche ocurrió una desgracia en el puerto de Alicante. En el momento de ponerse en marcha el vapor mercante *Lope de Vega*, al levar el ancla cayó esta, sea por accidente imprevisto ó por descuido, sobre un bote perteneciente al vapor de guerra *Vigilante*, y tripulado por marineros del mismo, los cuales zozobrado el bote, cayeron al agua, pereciendo dos de ellos, cuyos cadáveres no han podido hallarse todavía. El resto de los tripulantes se salvaron sin lesion alguna.

El discurso del emperador Napoleon al inaugurar las sesiones de las Cámaras, so

ha juzgado en París como un ataque poco disimulado al gobierno austriaco...

Ha circulado estos días el rumor en París de que M. Latour d'Auvergne llevaba para el Padre Santo una carta autógrafa del emperador...

Cartas de los Estados Unidos que se han recibido por el último correo explican el movimiento del ejército confederado al mando de Lee...

En Málaga empieza a notarse bastante animación con motivo de la proximidad de las elecciones para diputados provinciales...

El señor conde del Alamo, diputado a Cortes por Zafra, no ha venido a presentarse en el Congreso por impedírselo sus dolencias...

Parece que en Málaga se anticiparán las operaciones del alistamiento para el próximo reemplazo del ejército...

El discurso del emperador Napoleón es objeto de toda clase de comentarios en París. Se ha notado en él que nada se diga sobre las cuestiones pendientes con el Japon y Madagascar...

Cartas de Santo Domingo dicen que en el fuerte de Puerto-Plata han quedado mil quinientos hombres al mando del brigadier Primo de Ribera...

El nombrado representante de Francia en Méjico, conde de Montebello, saldrá el 23 de este mes para su destino...

Háblase mucho en París de la disolución del ministerio inglés a consecuencia de la dimisión de lord Palmerston...

El uso del microscopio está produciendo notables descubrimientos. El doctor Gulliver, estudiando la sangre de diversos animales, ha descubierto un medio seguro para determinar el género de un mamífero...

tiene otro glóbulo conéctrico, siendo notable que esta carúter preexiste, sea cual fuere el régimen que guarde el individuo...

M. Atfield ha descubierto también por medio de dicho instrumento ascáridas vermiformes en la nuez vómica...

De Amberes a Habersthal (en la frontera de Prusia) los transportes de mercancías se efectúan hoy sin distinción de clase ni de peso...

El 4 zarpó de la Coruña el vapor Alana, que ha de conducir a Cádiz parte de los voluntarios que van a reforzar nuestro ejército de las Antillas...

El sábado volvió en las inmediaciones de Alicante un carro cargado de pipas de vino, procedente de Aspe, y cogiendo al muchacho que le dirigía e iba dormido, le dejó completamente aplastado...

Como saben nuestros lectores, el soldado del regimiento infantería de Valencia, Benito Coquilla y Cuaquejo, debía ser fusilado el día 6 en San Pedro de Abades, provincia de Orense...

El sábado por la tarde llegó a Barcelona, procedente de Loyola, Manresa y Montserrat, el célebre orador francés, padre Félix, de la Compañía de Jesús...

Para llenar la vacante que dejó el señor Iparraguirre en el juzgado del distrito de San Pedro de Barcelona, ha sido nombrado el Sr. D. Mariano Noguera, juez de primera instancia de Terragona...

Las ferias de ganado que se suspendieron en Manresa en el mes de octubre para el que estaban anunciadas, parece que no tendrán efecto hasta el año próximo...

El sábado empezó a verse, como hemos anunciado, en la Audiencia de Valladolid, la célebre causa del asesinato de don Julian Otaola, perpetrado la noche del 14 noviembre del año último...

Segun se asegura, el señor fiscal, además de pedir, en confirmación con la sentencia del inferior, la pena de muerte para la Vicenta y la Juana, ocho años de presidio para la Petra...

En cuanto a las acusadas, que no se presentaron, ni parece se presentarán al acto de la vista, se dice que la Vicenta Artiga se halla absolutamente sola en un calabozo, por haberse así suplicado repetidas veces al alcalde Sr. Saavedra...

Por el proyecto de ley remitido por el señor ministro de la Guerra al Senado, reformando la ley de 29 de noviembre de 1839 sobre redención y echanges del servicio militar, se dispone: Que la cantidad que ha de entregarse por la redención del servicio militar en los términos establecidos en la ley de reemplazos será de 8.000 rs. Fuera del plazo consentido por el art. 132 de la ley de reemplazos...

Una carta de París escrita por persona que se dice bien relacionada, asegura que el mariscal Forey, que vuelve a Francia pasando por los Estados Unidos, lleva mas objeto que visitar los ejércitos beligerantes...

juicio del gobierno de S. M. sea justo y conveniente otorgar esta gracia al que la solicita. La cantidad que en tal caso deberá entregarse por los interesados será de 1.200 rs. por año ó fracción de año que les falta para cumplir su empleo...

El reemplazo de las bajas que produzca en el ejército la redención del servicio militar, se verificará con los individuos de las clases de tropa que cumplido su empleo quieran voluntariamente continuar en el servicio, sentando otro nuevo...

Los que se reenganchen por un período de ocho años, dentro de los seis meses últimos del compromiso que tuvieren, se les condonará el tiempo que les falta para cumplirlo. A falta de unos y otros en número bastante para cubrir las bajas, se admitirán licenciados del ejército; y a falta de estos últimos, los mozos que no hubieren servido y se alistén voluntariamente...

La continuación en el servicio y la vuelta al mismo, se considerarán como premio y ventaja, que se concederán únicamente a los que hubieren servido sin nota alguna desfavorable, acreditando además su buen comportamiento en las filas...

Los mozos que se alistaren voluntarios acreditarán sus buenas costumbres y no haber sido procesados y condenados por ningún delito...

El empeño para la continuación en el servicio se admitirá por los plazos de tres, cuatro, cinco seis, siete y ocho años, ó por uno ó dos en caso de guerra ó cuando el gobierno lo creyere conveniente. Al vencimiento del plazo del primer empeño podrá admitirse otro nuevo, y sucesivamente otros, con tal que al finalizar el último no excedan los aspirantes de la edad de 45 años...

Todo empeño contraído por un individuo perteneciente al ejército, guardia civil y a la infantería de marina para continuar en el servicio, le dará derecho. Por un año, al percibo de 300 rs. en el día en que principie el plazo y al de 400 en el que concluya. Por dos años, al de 400 y 1.000 reales. Por tres años, al de 500 y 1.800 reales. Por cuatro, al de 600 y 2.600. Por cinco, al de 700 y 3.600. Por seis, al de 800 y 4.600. Por siete, al de 900 y 5.800. Por ocho, al de 1.000 y 7.000; abonados siempre en igual forma. Cualquiera que sea el plazo de estos empeños disfrutará además los que le contraigan un real diario de plus ó sobre haber con cargo al fondo de redenciones...

Cuando para el completo reemplazo de las bajas causadas en el ejército por la redención, hubiese necesidad de recurrir al alistamiento voluntario de los licenciados del mismo y de mozos que no hayan servido, podrá admitirse a unos y a otros por los plazos de cuatro, cinco, seis, siete u ocho años...

Las cantidades fijadas como premio de la continuación ó ingreso en el servicio no podrán cederse ni cambiarse por otra gracia, ni serán en caso alguno secuestrables...

Los fallecidos en el ejército, sea cualquiera la causa que lo origine, transmiten por completo a sus legítimos herederos los derechos que tuvieren al premio, cuando estos fueren hijos, viuda ó padres del finado. Fuera de estos casos, si el fallecimiento ocurre en función de guerra ó de resultas de heridas recibidas en actos del servicio, se considerará devengado todo el tiempo del empeño para los efectos hereditarios, abonándose de consiguiente por el fondo de redención la cantidad total: si la defunción proviene de enfermedad natural, se contraerá el derecho al tiempo servido...

En Francia se ha inventado un procedimiento para picar las muelas y piedras de molino, que consiste en cubrirlas con un cuerpo inatacable por el ácido fluorídrico, donde vayan señalados los contornos de las marcas que se trata de hacer. En los claros é intersticios de dicho cuerpo se vierte ácido fluorídrico; éste obra sobre la sustancia silicea de las piedras y la disuelve. Ejecutadas así las incisiones se destruye por medio de agentes químicos lo que haya servido como de pauta, y las piedras quedan perfectamente dispuestas para funcionar...

La compañía de ópera que ha empezado a trabajar en Cádiz ha sido muy bien recibida. El jueves debutó con la Traviata y fueron muy aplaudidos todos los cantantes, especialmente la Sra. Ponte dell'Armi y el tenor Bath...

Con el título de Fivaller se estrenará pronto en el teatro de Santa Cruz de Barcelona un drama en tres actos y en verso, original de un joven catalán...

Dícese que debe venir a Barcelona, en virtud de compromiso contraído con el empresario del Liceo, el maestro Grafigna para poner en escena su ópera Verónica Cybo; por un desempeño parece tomará parte la Laguna y la Grossi, y los señores Negrini, Cresci y Selva. En dicho teatro se ha puesto ya en estudio la ópera del maestro director del mismo Sr. Botestini...

Parace que M. Price se propone ir á Córdoba con su compañía para fines de este mes...

Pasado mañana se pondrá en escena en el teatro de la Zarzuela, El Grumete, y se estrenará la segunda parte, que se titula La vuelta del corsario...

Una carta de París escrita por persona que se dice bien relacionada, asegura que el mariscal Forey, que vuelve a Francia pasando por los Estados Unidos, lleva mas objeto que visitar los ejércitos beligerantes...

Está realmente encargado de una misión importante y de confianza cerca del presidente Lincoln; pero que no va á anunciarle, como han pretendido los partidarios del Sur, graves determinaciones por parte de la Francia si la guerra civil americana se prolonga. Por el contrario, el vencedor de Puebla tratará de calmar los recelos con que el gabinete federal mira la política de Francia, no solo explicando el carácter y la tendencia de la expedición mejicana, sino desmintiendo categóricamente los rumores de un próximo reconocimiento de la Confederación del Sur...

Sospechándose con mas ó menos fundamento que haya en Málaga algun papel del sello falso, en sus diferentes clases, particularmente en el de 100 rs., parece que el jueves último se practicaron por el gobierno de provincia algunas diligencias encaminadas á probar la exactitud de la sospecha. Por supuesto que si esta saliese cierta se adoptarían las oportunas medidas para que no pueda circular el papel que resulte falso...

BOLSA.-COTIZ. OFIC. DE HOY. Table with columns for 'Uti. pr.', 'De Jun. 2000', 'Uti. pr.', 'De Jun. 2000' and rows for various financial instruments like Consols, Bonds, etc.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 49-55. París á 3 dias vista. 5-18

TERCERA EDICION.

La comision de actas permanente del Congreso, en vista de las contradictorias opiniones que se han manifestado al discutirse las actas en el seno de la comision, ha acordado:

Que conforme á la costumbre establecida pueden asistir á la comision de actas, todos los diputados que lo tengan por conveniente;

Que no se dé dictamen sobre ningun acta sin dar cuenta de ella en público á la comision y á los diputados;

Que al discutirse un acta puede hablar cuantas veces quiera el diputado que la trae y el candidato vencido, alternando en el uso de la palabra con los individuos de la comision.

Y que la comision se queda siempre en secreto para deliberar y dar su dictamen.

El jueves la presente semana se presentará la Sra. Patti en La Sonámbula en compañía del tenor Nandini.

Ayer celebró sesion la comision de actas con presencia de todos sus individuos y de unos cuarenta diputados. En ella quedaron aprobados los dictámenes relativos á las actas, de los individuos que componen la comision auxiliar y permanente, y se dió lectura de una lista de 198 diputados contra cuyas actas no hay protesta ni reclamacion alguna. Hechas algunas preguntas por los diputados presentes, preguntadas que satisfizo la comision, quedaron aprobadas las actas contenidas en la lista, á escepcion de ocho á las que faltaban algunos documentos de aptitud legal de los interesados.

Ayer fueron SS. MM. y AA. al real sitio del Pardo, volviendo á Madrid por la noche.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Pedro Antonio de Alarcon.

Una empresa editorial de París está adquiriendo el derecho de traduccion de novelas españolas contemporáneas, á fin de publicar en francés una biblioteca de novelas castellanas.

El viernes 6 del corriente ha tenido lugar en presencia de un oficial del gobierno civil de la provincia y de un delegado de la direccion general de estancadas, el ensayo oficial de la máquina inventada por D. Benito Garriga, para picar tabaco. Segun tenemos entendido, salieron cuantos lo presenciaron altamente satisfechos de ese ensayo. La máquina arrastra, prensa y corta el tabaco en partículas cuadradas, dejándole sin necesidad de otra operacion, en aptitud para ser envasado y empleado en la fabricacion de los cigarrillos. Estan feliz la combinacion de esta máquina, segun se nos ha informado, que basta la fuerza de un hombre para ponerla en movimiento y dar por hora un resultado asombroso.

No es cierto que el Sr. Tenorio haya hecho dimision del cargo de secretario de S. M. la Reina. Sus amigos mas intimos niegan resultadamente que haya tomado una parte activa en la eleccion de presidente del Congreso, como han pretendido los periódicos de oposicion.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de húsares de Calatrava por ascenso de D. José Llanos, el de igual clase graduado comandante D. Juan Fuster, ayudante de campo del capitán general de las Baleares; y para igual destino del regimiento cazadores de Alcántara por pase á la seccion de justos de don Ramon Martinez, el teniente coronel graduado comandante del mismo cuerpo don Secundino Angulo y Luengas.

Se ha concedido cuatro meses de real licencia para que pueda venir á Madrid por asuntos propios al mariscal de campo de cuartel en Bilbao D. José Allende Salazar.

El primer ayudante médico destinado al cuarto depósito de instruccion de caballería D. Dionisio Pascual y Torrejon, ha sido nombrado primer médico con destino á Puerto Rico.

Se ha concedido cuartel para esta corte al capitán general que ha sido de Castilla la Nueva D. Enrique O'Donnell.

Pagado mañana aparecerán en la Gaceta los nombramientos de nuevos senadores. Ascienden á mas de cuarenta, y de ellos solo sabemos positivamente que han sido agraciados los personajes siguientes:

- Conde de Ezpeleta.
Marqués de Lorea.
Marqués de Sierra-Pavon.
Conde de Vega Grande.
Marqués de Salamanca.
General Echagüe.
General Barnechea.
General Zapatero.
General Martínez, de Marina.
Sr. Bravo Marille.
Sr. Gonzalez Romero.
Sr. Marin Barneuevo.
Sr. Manjón.
Sr. Seijas Lozano.
Sr. Lorente.
Sr. Cuenca.
Sr. Caballero.
Sr. Laborda.
Sr. Sala.
Sr. Herrera de la Riva.
Sr. Zúñiga.
Sr. Liminiana.
Sr. Sierra (D. José).
Sr. Sierra y Moya.
Sr. Lascoiti.
Sr. Rivas.
Sr. Miranda.
Sr. Patilla.
Y Sr. Diaz(D. Ventura).

En todo el mes de noviembre quedarán navegando para Cuba los 6,000 hombres mandados sacar de los cuerpos de la Península por real orden del mes pasado. Antes del día 15 habrán ya partido 2,000 hombres. Con los 6,000 que ahora se envían, ascienden á 15,000 los que reforzarán el ejército de las Antillas. Nuestra marina de guerra se emplea sin descanso en trasportar á Cádiz los contingentes de los cuerpos.

Han arrojado los rumores de que el señor Permyer quiere abandonar de un momento á otro la cartera que tiene á su cargo. Esto es completamente falso. Nada hay que pueda ocasionar hoy una modificación del gabinete, y cualesquiera que sean en lo sucesivo las peripecias de la política, podemos asegurar que solo por motivos parlamentarios, á consecuencia de los debates políticos, y después de constituido el Congreso, sería posible la modificación que hoy no tiene fundamento alguno.

Decididamente es falso lo que se ha dicho estos días sobre que los generales Hoyos y Ros de Olano, habían renovado sus dimisiones.

También es falso lo dicho por El Eco del Ejército, de que los capitanes generales de Navarra y Aragon, Sres. Orozco y Manzano, habían pedido su relevo al gobierno.

Por motivos puramente de salud ha presentado su dimision el gobernador civil de Segovia, Sr. Benayas.

Hoy, á la una del día, ha fallecido en el cuartel de Inválidos de esta corte, el director general de dicho establecimiento, señor conde de Mirasel, víctima del asma que padecía, y que se le presentó de un modo agudo hoy á las cinco de la mañana. Entre sus papeles se ha encontrado una minuta de su puño, en que solicita de S. M. la Reina que se le entierre en el templo de Atocha, junto á su antecesor el general Villacampa.

El jueves último en el tren de la mañana llegó á Ciudad Real el Sr. Dumanjín, ingeniero jefe de la compañía del ferro-carril de dicha ciudad á Badajoz. Después de haber visitado los trabajos de la estacion, se dirigió á las inmediaciones de Poblete, con el objeto de examinar la cantera de donde habrá de sacarse el balastro para los primeros kilómetros de la vía férrea. En el tren de la noche volvió á marchar con direccion á Madrid.

Se ha dado la comision de revistar el tercer y cuarto depósito de caballería al subdirector de los mismos brigadier don Florencio Ceruti.

Han recibido el título de profesores mercantiles los Sres. D. Eloy Bohigas y don Angel Gavila.

Varios oficiales del gobierno de la provincia de Valladolid, han acordado elevar á S. M. la Reina una respetuosa instancia, suplicándole se digné permitirles estudiar privadamente la carrera de admistracion, para en su día sufrir los ejercicios oportunos, y aspirar al título correspondiente.

La sesion del CONGRESO DE HOY se abrió á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas, y leida el acta de la anterior por el secretario Sr. Moraza, fué aprobada después de una ligera observacion de un señor diputado.

Se leyeron los dictámenes de las comisiones auxiliar y permanente de actas proponiendo la aprobacion de las de los individuos que las componen.

Se dió cuenta de que el Sr. Madoz al presentar su acta había renunciado al cargo de diputado.

Después de leer varias reclamaciones referentes á las elecciones de algunos distritos, se señaló de orden del día para mañana la discusion de los dictámenes leídos, y se levantó la sesion antes de las tres.

El proyecto de ley de ascensos que el marqués de la Habana va a presentar a las Cortes, se diferencia solo del que presentó el duque de Tetuan, en algunos puntos esenciales, de que ya desistió el actual ministro de la Guerra; aunque, como individuo de la comisión en el Senado, y conforme con la mayor parte de sus artículos, defendiera en la totalidad el proyecto. Así comprenderá La Política por qué el actual ministro de la Guerra trata de presentar una nueva ley de ascensos.

Anoche llegó a Madrid el señor duque de Valencia.

El proyecto de ley de ayuntamientos se presentará al Senado, y al Congreso de la libertad de imprenta.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1,369 fanegas de trigo, de 47 a 53 0/0 rs. fanega; quedando por vender sobre 160; la cebada de 29 a 31 1/2 y la algarroba a 45.

La función celebrada ayer tarde por la Academia infantil, fué un verdadero triunfo para los alumnos y para su junta directiva. La zarzuela nueva en dos actos titulada Las diabluras de un D. Luis, nada dejó que desear en su ejecución al numeroso y escogido público que ocupaba todas las localidades, distinguiéndose en ella las niñas Lopez, Gali y Bascos, y los niños Alcazar, García, Laburu y Agado, haciéndose repetir los coros de aguacillos y colegiales, y siendo llamados a la escena los alumnos y los autores, que lo son de la letra D. Fernando Pozo, y de la música D. José García Maroto. La pieza Los hombres con chichonera, es un juguete escrito con mucha gracia y perfectamente versificado, distinguiéndose en su ejecución las niñas Medina, Filomena Gali, y Lopez, que dijo con mucho sentimiento su papel arrancando grandes aplausos, y los niños Alcazar, Sajo, Fuster, Millan, Laburu y otros cuyos nombres no recordamos, siendo llamados a la escena los pequeños actores y el autor, que lo es don Eduardo Maza. Digna de elogio es la junta por el acierto que ha tenido al poner en escena dicha función, pues presentó al fallo del público todo el personal de la Academia que es numeroso, habiendo alumnos muy aventajados, y lo es el profesor de declamación D. Lázaro Pérez, por lo bien que los dirige, y el de música don José García por los adelantos que hemos notado que hacen en la parte de canto.

El Sr. Buitrago dió anoche una comida a todos los alumnos, tanto internos como externos de su academia de matemáticas preparatoria para carreras especiales, sin otro objeto, según nos han dicho, que el de dar a aquellos una prueba de cariño. La comida fué espléndida, y profesor y discípulos quedaron altamente complacidos. Ya que del Sr. Buitrago hablamos, debemos decir que su profunda instrucción y su esmerado celo que tan brillantes resultados está dando, le han merecido el aprecio de todos sus discípulos y lo prometen un brillante porvenir.

Después de la función celebrada ayer en Santo Tomás por el colegio de notarios, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, Sr. Arrazola, tuvo ocasión de dirigir algunas frases sumamente lisonjeras al decano del cuerpo, manifestándole que veía con placer y por ello le daba la enhorabuena y se felicitaba, que la clase notarial iba ganando gradualmente en prestigio y en deseos de mostrarse digna de la creciente respetabilidad que tanto la va distinguiendo.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes telegramos TELEGRÁFICOS: París 9. Le «Opinion Nacional» dice que la Italia ha enviado al gobierno francés su adhesión a la reunion de un Congreso europeo.

Noticias de Nueva-York del 30 de octubre que acaban de recibirse comunican que el general Kooker ha tomado todas las posiciones del enemigo después de un sangriento combate.

No está lejos el día en que las carreteras de la provincia de Valencia reciban notables mejoras y queden en buen estado de viabilidad. Han sido aprobados los presupuestos referentes a la conservación, durante el año económico de 1863 a 1864, de las carreteras de primer orden de la provincia, cuyo importe asciende a la cantidad de 403,944 reales 99 céntimos, disponiéndose al propio tiempo que para la ejecución de este servicio por medio de contratos, se proceda desde luego a verificar los correspondientes remates, con arreglo a las instrucciones y órdenes vigentes. Idéntica resolución ha revalidado a los presupuestos para el mismo servicio en la citada época de las carreteras de segundo orden de Játiva a Alicante y de este punto a Silla, siendo su importe de 97,375 reales 10 céntimos.

Hoy ha celebrado sesión la comisión de actas y pasan de doscientas las que tiene ya aprobadas.

De nuevo se habla de crisis ministerial en Italia, pero se aplaza para después de la apertura de las Cámaras. El ministro de Instrucción abandonará voluntariamente la cartera, y el de Comercio pasará a ocupar un alto puesto en la administración, si se lleva a cabo el proyecto de agregar este ministerio al de Obras públicas.

El Sr. Visconti-Venosta ha querido poner sobre el tapete la cuestión romana; pero el éxito no ha coronado su tentativa, pues el gobierno francés ha contestado como siempre, con esperanzas. En Milán ha sido arrestado un obrero mientras peroraba en una plaza pública contra el poder temporal la policía.

Después de la función celebrada ayer en Santo Tomás por el colegio de notarios, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, Sr. Arrazola, tuvo ocasión de dirigir algunas frases sumamente lisonjeras al decano del cuerpo, manifestándole que veía con placer y por ello le daba la enhorabuena y se felicitaba, que la clase notarial iba ganando gradualmente en prestigio y en deseos de mostrarse digna de la creciente respetabilidad que tanto la va distinguiendo.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes telegramos TELEGRÁFICOS: París 9. Le «Opinion Nacional» dice que la Italia ha enviado al gobierno francés su adhesión a la reunion de un Congreso europeo.

Noticias de Nueva-York del 30 de octubre que acaban de recibirse comunican que el general Kooker ha tomado todas las posiciones del enemigo después de un sangriento combate.

No está lejos el día en que las carreteras de la provincia de Valencia reciban notables mejoras y queden en buen estado de viabilidad. Han sido aprobados los presupuestos referentes a la conservación, durante el año económico de 1863 a 1864, de las carreteras de primer orden de la provincia, cuyo importe asciende a la cantidad de 403,944 reales 99 céntimos, disponiéndose al propio tiempo que para la ejecución de este servicio por medio de contratos, se proceda desde luego a verificar los correspondientes remates, con arreglo a las instrucciones y órdenes vigentes. Idéntica resolución ha revalidado a los presupuestos para el mismo servicio en la citada época de las carreteras de segundo orden de Játiva a Alicante y de este punto a Silla, siendo su importe de 97,375 reales 10 céntimos.

Hoy ha celebrado sesión la comisión de actas y pasan de doscientas las que tiene ya aprobadas.

De nuevo se habla de crisis ministerial en Italia, pero se aplaza para después de la apertura de las Cámaras. El ministro de Instrucción abandonará voluntariamente la cartera, y el de Comercio pasará a ocupar un alto puesto en la administración, si se lleva a cabo el proyecto de agregar este ministerio al de Obras públicas.

El Sr. Visconti-Venosta ha querido poner sobre el tapete la cuestión romana; pero el éxito no ha coronado su tentativa, pues el gobierno francés ha contestado como siempre, con esperanzas. En Milán ha sido arrestado un obrero mientras peroraba en una plaza pública contra el poder temporal la policía.

El Sr. Visconti-Venosta ha querido poner sobre el tapete la cuestión romana; pero el éxito no ha coronado su tentativa, pues el gobierno francés ha contestado como siempre, con esperanzas. En Milán ha sido arrestado un obrero mientras peroraba en una plaza pública contra el poder temporal la policía.

oreyó peligrosas sus palabras, que producían demasiado efecto en su numeroso auditorio.

El diputado Ricciardi va a proponer un medio para rescatar el Véneto, que consiste en que cada italiano dé un céntimo mensual para pagar una indemnización a Austria. Este proyecto lo someterá a las Cámaras.

DARIO DE MADRID

Santos del día 10.—San Andrés Avelino, confesor.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria del Jubileo de Cuarenta Horas, en la Iglesia parroquial de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes a su glorioso titular. En la Iglesia de San Cayetano dará principio un devoto triduo de funciones a San Andrés Avelino. A las diez habrá misa mayor con manifiesto, predicando las glorias del Santo. D. Pio Hernández Fraile, licenciado en sagrada teología. Por la tarde a las cuatro, y lo mismo en los dos días siguientes, estarán mayor cantada, Santo Rosario, meditación, triduo y Santo Dios, concluyéndose con la reserva.—Continúan los sufragos por las benditas Animas y predicaran por la noche en Italiano. D. Juan Barbero y en el Carmen Calzado D. Nicolás Bribea.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en su Iglesia la de la Vida en Santiago, ó la del Sagrario en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 10.—Parada: Figueras y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Figueras, D. Alejandro Vilella y Pulgar. Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de Cuenca, D. Antonio Resach y Totana.—Visita de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones: San Fernando.—El general gobernador, Quesada.

ESPECTACULON DE MAÑANA. TEATRO REAL.—Funcion 26 de abono.—A las 8 1/2.—La Norma, ópera en tres actos.

PRINCEPE.—A las 8.—El mundo por dentro.—Baile.—Las gracias de Gedeon.

ZARZUELA.—A las 8.—El Relámpago.—En las astas del toro.

CIRCO.—A las 8.—Deudas de la honra.—Baile.—Mal de ojo.

VARIADADES.—A las 8 1/2.—Otra casa con dos puertas.—El literato por fuerza.

NOVEDADES.—A las 8.—Don Juan de Serrallonga, ó Los bandoleros de las Guillerías.—Baile.

ANUNCIOS

UNA SEÑORA VIUDA, CON PERSONAS que garanticen su conducta, desea colocarse de ama de gobierno con un eclesiástico ó un caballero solo. Calle de Toledo, número 125, cuarto segundo interior.

SE NECESITA UNA DONCELLA QUE sepa coser y planchar bien, y que tenga de 25 a 30 años; calle de Valverde, número 21, cuarto tercero darán razon.

SE SUPLICA A QUIEN SE HAYA ENcontrado una pulsera de oro que se perdió por las calles de Preciados, Remolinos y Carmen, la entregue en la calle de Preciados, núm. 62, cuarto tercero, y se le dará el hallazgo.

ORTIJAS Y ALFILERES PARA COBasta.—Surtido y novedad, de 3 a 60 reales. Almacén de la Estrella del Norte, Carmen, núm. 10.

SE RECIBEN HUESPEDES; HAY UN bonito gabinete interior con aloba y buenas luces. Barco, 23, cuarto segundo.

PRESTAMO.—SE DAN DE CINCO A siete mil duros, a un interés bajo con buena hipoteca en esta corte, y se dan también milmas con hipoteca fuerte de Madrid. Darán razon de cinco a siete de la tarde y de siete a ocho de la mañana, en la Costanilla de Santiago, núms. 7 y 9, cuarto entresuelo.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado a Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario. DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Esclido Baydes, propietario. DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur Villanova, abogado y propietario. Capital efectivo: Rvn. 12.723,405-41. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 reales; interés abonado 9-38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 18, (parte nueva.)

BARATURA EXTRAORDINARIA.

Acaba de recibirse un gran surtido de cortes de ZAPATILLAS Y ALMOHADONES alemanes de lo mas selecto, en gusto y calidad. Comercio de sedas, Carretas, 18, frente a la plazuela del Angel.

GRANDE Y variado surtido de plumas metálicas para toda clase de letra; 100 cartitas, 100 sobres, de 7 rs. en adelante. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

Y reparad, Octavio, esta hembra no ha recibido durante el combate el menor arañazo; además, estaba desarmado puesto que no hemos encontrado su baston; y por último, que cuando ha caído, los tres ladrones eran dueños de él y no necesitaban cometer una muerte inútil.

—A menos que no fuese conocido por la víctima alguno de ellos, dijo Octavio.

—Esa es la verdad, continuó vivamente Horacio. La encontrasteis... Si, durante la lucha, habrá pronunciado el desgraciado alguna palabra, un nombre tal vez... El nombre de uno de los asesinos y esto bastó... Cuando ha caído estaba condenado; le han asesinado a sangre fría.

—Ved ahí una historia terrible!

—Bah! dijo Horacio, saldrá en bien, pero con algunos millares de francos menos.

Y sin añadir mas, se puso el joven médico a curar la herida del breton, que empezaba a volver en sí de su desvanecimiento.

Era una escena muy interesante, sobre todo por el sitio y la hora en que pasaba.

El paisaje que los rodeaba tenía un aspecto singularmente triste.

Algunos campos arenosos donde crecía una vegetación sin fuerza; aquí y allí débiles bosquecillos de álamos; medio quemados por los vientos de Oeste; por todos lados una campiña desnuda y sin encanto; y por último, una especie de monótona armonía, compuesta por el ruido de las olas sobre los peñascos cercanos, ó el murmullo del viento del mar entre los arbustos.

Los dos jóvenes permanecían callados, entregados a mil sentimientos contrarios, é inclinados ávidamente sobre el paciente, espian cada uno de sus movimientos esperando con mortal ansiedad que volviese en sí.

El breton no se hizo esperar mucho; estendió primero sus dos brazos como al salir de un largo sueño, pasó algunas veces su mano por su frente y sus cabellos, y por último, echó en torno suyo una mirada de sorpresa.

—Dónde estoy? preguntó con voz débil.

la fijó en sí mismo dejó escapar una exclamacion de espanto al verse herido.

—Sangre!... pero esta vez con voz firme y sin temblar... Sangre!... Oh!... ya recuerdo... hace poco... aquí... Erico... Erico el mendigo... miserable. El es, él es quien ha querido asesinarme, señores!

—Qué os decía? dijo Horacio al oído de su amigo.

—Silencio! interrumpió este último. Hacia algunos segundos que Octavio parecía estar completamente trasformado.

La voz del breton, el nombre de Erico, que había arrojado en medio de sus frases, el brillo salvaje de su mirada, todas estas particularidades naturales ó insignificantes en apariencia, le habían agitado profundamente; y ahora pálido, mudo, respirando apenas, esperaba suspenso de los labios del paciente que una palabra fijase sus irresoluciones.

Pero el breton parecía haberse calmado; tenía entre las suyas la mano de Horacio y la apretaba con efusión.

—Tenéis razon, caballero, dijo con voz conmovida, Dios os ha enviado para socorrerme... mi muerte hubiese sido una gran desgracia... no por mí, que sin duda no viviré mucho tiempo, sino por una pobre niña que se hubiese encontrado sola en el mundo y que habría muerto en la soledad, de desesperacion.

—Tenéis una hija?

—Un ángel, caballero, y tengo que agradecer a Dios el haber desviado el cuchillo de ese miserable, porque a esta hora Margarita estaría perdida.

—Margarita! exclamó Octavio sin poderse contener, y se precipitó hacia Tanneguay tomándole las manos.

—La conocéis vos? dijo este último retirando sus manos con desconfianza.

—Tanneguay, soy Octavio!... Octavio Kerhor, no me reconocéis?

—Pero yo la amo!

—Ya me habeis confesado esto, y hoy como hace dos años rehuso creerlo.

—Ah! qué creencia!

—No, es humanidad, caballero.

—Cómo?

—Y si vos no respetásteis un día la inocencia de Margarita, espero que al menos hoy, respetaréis su locura.

—Margarita local... exclamó Octavio que se vio predispuesto para no caer á apoyarse en el brazo de Horacio.

Margarita local... Esta idea, no dejaba la mente de Octavio, y desde hacia tres días que estaba en Conquet, había procurado vanamente calmar el dolor que sintió al saber esta cruel noticia.

Margarita loca! Todo el día se le veía vagar por la desierta costa, marchando de roca en roca, unas veces sombrío, mudo, la mirada fija y la frente inclinada; y con mas frecuencia de sentándose sobre la arena ocultando la cabeza entre sus manos para llorar...

No había pensado en contar á Tanneguay su vida, su amor, la muerte de su madre que le dejaba libre; había dejado que Horacio acompañase basta su morada al viejo breton, sin insistir en ir él.

Y qué hubiese hecho?... Margarita estaba ya perdida para él, perdida para siempre, sin esperanza... La vista de la pobre niña en su penosa situacion, hubiese renovado todos sus sufrimientos, sin darle el menor remedio; valia mas alejarse sin verla, partir sin hablarla.

Ademas, que aun tenía gravada en su corazon la inefable imagen de la graciosa niña que había conocido y amado; no quería entristecer su vida, llevando á su soledad el recuerdo de su desgracia!

Así había pensado los primeros días; entonces esperaba que Horacio le llevase noticias de Margarita, que alguien le hablase de ella; y saber por último de una manera cierta qué pensar y qué hacer.

—Pero yo la amo!

—Ya me habeis confesado esto, y hoy como hace dos años rehuso creerlo.

—Ah! qué creencia!

—No, es humanidad, caballero.

—Cómo?

—Y si vos no respetásteis un día la inocencia de Margarita, espero que al menos hoy, respetaréis su locura.

—Margarita local... exclamó Octavio que se vio predispuesto para no caer á apoyarse en el brazo de Horacio.

Margarita local... Esta idea, no dejaba la mente de Octavio, y desde hacia tres días que estaba en Conquet, había procurado vanamente calmar el dolor que sintió al saber esta cruel noticia.

Margarita loca! Todo el día se le veía vagar por la desierta costa, marchando de roca en roca, unas veces sombrío, mudo, la mirada fija y la frente inclinada; y con mas frecuencia de sentándose sobre la arena ocultando la cabeza entre sus manos para llorar...

No había pensado en contar á Tanneguay su vida, su amor, la muerte de su madre que le dejaba libre; había dejado que Horacio acompañase basta su morada al viejo breton, sin insistir en ir él.

Y qué hubiese hecho?... Margarita estaba ya perdida para él, perdida para siempre, sin esperanza... La vista de la pobre niña en su penosa situacion, hubiese renovado todos sus sufrimientos, sin darle el menor remedio; valia mas alejarse sin verla, partir sin hablarla.

Ademas, que aun tenía gravada en su corazon la inefable imagen de la graciosa niña que había conocido y amado; no quería entristecer su vida, llevando á su soledad el recuerdo de su desgracia!

Así había pensado los primeros días; entonces esperaba que Horacio le llevase noticias de Margarita, que alguien le hablase de ella; y saber por último de una manera cierta qué pensar y qué hacer.

padre y no salia mas que de noche cuando el día había sido bueno.

El padre Tanneguay añadió que estaba casi restablecido, que no olvidaría jamás el servicio que Horacio y Octavio le habían hecho, pero que sentiría retenerlos en el país mas tiempo del que á ellos conviniese.

Era una manera indirecta de despedirlos, pero Horacio por amistad á Octavio no quiso darse por entendido.

—Pere, decía Octavio, despues que su amigo le había hablado largamente del interior de la granja de Tanneguay, pero no habeis podido ver á Margarita?

—Imposible!

—No es ha hecho conocer al menos el carácter de su locura?

—Tampoco!

—Tal vez no se lo habeis preguntado?

—Sí tal.

—Y qué ha respondido?

Ha eludido la pregunta.

DUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.



LA SEÑORITA

D. MARIA VICENTA FERNANDEZ GIMENEZ Y BARREIRO falleció el día 26 de octubre último á las 4 de la tarde.

Sus padres D. Juan Fernandez Gimenez y doña Rita Barreiro y su hermana doña Romana suplican á sus amigos á quienes por olvido involuntario no se les hubiera pasado papeleta de invitación se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de novenario que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse en la iglesia parroquial de Santa Cruz mañana 11 del actual, á las nueve y media, á cuyo favor quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia.

EN ESTA CORTE, Y SITIO CENTRICO, se cede un piso segundo bien amueblado, con asistencia ó sin ella. Consta de ocho piezas, cinco con balcon á la calle. La portera del núm. 3 de la calle de San Onofre dará razon.

GRAN BAZAR DE LA FE.—CALLE DE Leon, núm. 31.—En este acreditado establecimiento, tan conocido del público por las grandes ventajas que encuentra en la buena construccion de las obras, hace saber que se acaba de recibir una grande remesa de botinas de charol y de búfalo, doble suela, siendo ambas clases con puntera. Véndense al arreglado precio de 40 rs. par.

SE HA ESTRAVIADO DESDE LA CALLE del Pez á Palacio el día 5, un alfiler de brillantes en forma de corona de marquesa. Se replica á la persona que lo haya encontrado lo entregue en la joyería del Sr. Samper, calle del Cármen, donde será generosamente gratificada.

PABLO DE BILBAO, CALLISTA.—Dedicado constantemente por espacio de muchos años á la extraccion de callos, ojos de gallo, uñeros y uñas gruesas; consultado y visto operar á los mejores callistas de Paris y Londres, á cuyas capitales se ha trasladado últimamente, donde se ha provisto de los últimos adelantos de su arte, y anhelando siempre satisfacer los deseos de los que le honren con su confianza, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios en su gabinete, calle de Preciados, núm. 6, entresuelo.

Precios por persona: de 12 á 20 rs. en su casa, y á domicilio el duplo. Horas en que recibe: desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de casa: en la calle del Fomento, núm. 1 triplicado segundo izquierda: horas desde las nueve á las tres y media.

CUADROS PINTADOS AL OLEO.—SE vende una magnífica coleccion, calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, de diez á cuatro de la tarde, excepto los dias festivos.

AVISO A LOS CONSTRUCTORES DE Anorias, azúas y silleros: se vende una partida de camones y cañas de álamo blanco cortado el año pasado: darán razon calle de Abastos, núm. 24, en Aranjuez.

LIQUIDACION Y TRASPASO.—SE HACE á precios muy reducidos de todos los géneros existentes en el establecimiento guantería, calle de la Montera, número 2, y se traspasa el local.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Tres objetos de regalo: un fiatero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de laque, un porta-plumas, oblcas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretas, portada azul.

SE CEDE UN PISO PRINCIPAL LUJOSAMENTE amueblado, muy capaz: Preciados, 26 segundo, duran razon.

GRAN DEPOSITO DE ESCOPETAS.—Se ha recibido una partida grande de ellas, superiores, de L. Bernard. Precios económicos. Carretas, 27.

DEPOSITO DE TUBOS DE CRISTAL por mayor y menor, para toda clase de alumbrado. Calle de la Concepcion Gerónima, núm. 18, esquina á la del Salvador.

EL PUESTO DE LIBROS DE LA CALLE de Jaemetrozo, núm. 33, se ha trasladado á la de Tudescos, núm. 3. En el mismo se compran toda clase de libros antiguos y modernos. Avisando se pasará á verlos á domicilio.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Los grandes vinos añejos de esta sociedad continúan vendiéndose como siempre en su único despacho, calle de Tetuan núm. 3.

LA PENINSULAR.

Venta de casas de la compañía.

La direccion de la misma procederá á la venta de casas construidas en Madrid y Alicante, en la forma prevenida en sus estatutos, el día 22 de noviembre próximo, á las doce de la mañana, en el salón de Capellanes de esta corte, y en Alicante en las oficinas de la subdireccion calle de Argensola, núm. 3.

Madrid.—Una casa, calle del Leon, número 19, con vuelta á la de las Huertas, número 29.

Idem.—Una casa, calle de las Huertas, número 29 duplicado.

Alicante.—Dos casas, números 3 y 4 calle de Bailen.

La subasta será simultánea en Madrid y Alicante, por lo que respecta á las casas de esta ciudad.

Los planos, precios y condiciones, estarán de manifiesto, desde este dia, en las oficinas de la direccion en esta corte, calle del Sordo, número 27, y en Alicante en la subdireccion, calle de Argensola, número 3.

Los que deseen ver las casas, pueden hacerlo de diez á cinco todos los dias hasta la víspera del remate.—Madrid 4 de octubre de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

EL DOCTOR LAÑUELA.

EPISODIO SACADO DE LAS MEMORIAS INEDITAS DE UN TAL JOSEF.

por

DON ANTONIO ROS DE OLANO.

Este libro, que es indudablemente, uno de los mejores que han salido de la elegante y correcta pluma de su ilustre autor, se vende á 49 reales, en las librerías de Durán, Escribano, Moya y Plaza, y se remitirá á provincias franco de porte, siempre que los que deseen comprar lo remitan 20 reales en libranza ó sellos de franqueo.

A los libreros de provincias que hagan un pedido de doce ejemplares en adelante, se les hará una rebaja de un 20 por 100, que descontarán al hacer el pedido y remitir la libranza.

Los pedidos se dirijirán al editor, D. Julian Garcia Reboredo, que vive en la calle de San Bartolomé, núm. 27, cuarto segundo de la izquierda.

NO TIENEN RIVALIS. POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS.

Todo encarecimiento seria sospechoso. Evi an las caries, fortalecen la dentadura y la dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si á la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja. AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas á perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco. Quita el dolor de muelas. Puntos de venta: calle de la Montera, 17, tienda.—Preciado s, 1, Al Gran Siglo.—Atocha, 38, El Jazmin.—Fuenarrá, 9, esquina á la del Daengüño.—Plazuela de Santo Domingo, 14, viuda de El querra.—Príncipe, 11, La Palma.—Subida de Santa Cruz, 6, San Rafael.—Mayor esquina á la de Milanese.—Por mayor, Montera, 17, D. F. E. Abad.

FORMACION DE CAPITALS.—COMPLETA SEGURIDAD DE LOS MISMOS.—Garantía hipotecaria.—ESTABLECIÓSE LEGALMENTE EN 5 DE ABRIL DE 1861, AMPLIADA CON ARREGLO Á TODAS LAS LEYES VIGENTES EN 17 DE FEBRERO DE 1863.

LA CONSTRUCTORA CATALANA, SOCIEDAD EN COMANDITA

ANTONIO RIVAS Y COMPAÑIA. Sociedad constituida sobre valores hipotecarios.

Casas construidas, 40.—En construccion, 8.—Terrenos adquiridos por la Sociedad, 1.642,570 palmos superficiales.—Garantía resp onsab e, reales vellón 3.680,940.

Las correspondientes escrituras obran en los proteccios de los notarios de número y de este Colegio de Barcelona, D. Ramon de Miquelena, D. Magin Soler y Calada, D. José Andreu y D. Mariano Thomás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

- Excmo. Sr. D. Luis Maria de la Torre y Navacerrada, mayordomo de semana de S. M.
Sr. D. Manuel Moxó y Oremi, baron de Juras Reales.
Sr. D. Juan de Toda, propietario y comerciante.
Sr. D. Nicolás Guzman, propietario.
Sr. D. Francisco Alcenada, comerciante.
Sr. D. Conde de Faura, gentil-hombre de cámara de S. M. con ejercicio.
Sr. D. Antonio Jimenez Flores, gentil-hombre de Su Majestad.
Sr. D. Francisco de Paula Madrazo, catedrático.
Sr. D. Félix Marquillas, comerciante.
Sr. D. Andrés Echevarria, comerciante.
Sr. D. Jacinto Campreciés, abogado asesor.
Sr. D. Joaquin Valentí, abogado asesor.
Sr. D. Manuel Rimont, secretario.
Sr. D. Ramon de Miquelena, notario.
Sr. D. Miguel Petrus, procurador síndico.
Director y fundador: D. Antonio Rivas.

Jefe de la sucursal de Madrid: D. Domingo Sabater de Arauco, banquero.

El objeto de esta compañía es la adquisicion de fincas urbanas y rústicas de todas clases por un módico y cómodo desembolso, estensivo hasta las clases menos acomodadas de la sociedad.

Además la compañía admite imposiciones desde 20 rs. en adelante, dividiéndolas en tres clases. Las primeras reintegrables á voluntad, con solo un aviso de quince dias de anticipacion, y devengan el interés fijo de 5 por 100 al año.

Las de la segunda clase son obligatorias por un año, y devengan el interés fijo anual del 8 por 100, debiendo avisar para retirirlas con quince dias de anticipacion,

Impronta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Eñari de Zuloaga,

Y todos los dias eran las mismas instancias por parte de Octavio, y la misma condescendencia por la de Heracio. Pero á decir verdad, no era este completamente desinteresado en la cuestion. El misterio que rodeaba á Margarita, las infinitas precauciones que el padre tomaba para no dejarla ver de nadie, ni aun á un médico, todo esto habia despertado en sumo grado su curiosidad, y la condescendencia con que aparentaba servir los intereses de Octavio, no carecia completamente de desinterés. Hasta entonces sus esfuerzos habian sido vanos, y no parecia que consiguiese su objeto en este asunto. Un dia salió Octavio de Conquet pasando, ganó insensiblemente la llanura, y su instinto mas que su voluntad lo dirigió hacia la mansion de Margarita. Era una pequeña habitacion edificada sobre una ligera eminencia que dominaba toda la costa, y debia gozar esos hermosos espectáculos que ofrece el mar en los dias de tempestad. Mucho se ha esplorado la Bretaña, y sobre todo en estos últimos tiempos; los turistas se han citado de todos los puntos de la Francia, y este país eminentemente pintoresco, ha sido casi tan frecuentado como la Suiza ó la Italia durante algunos años.

esta llanura que se estiende entre Conquet, y Saint Mathieu; un bosque de arbolillos formaba á su alrededor un cinturón movable de que se desprendia coquetamente para elevar hácia el cielo las torrecillas que la ornaban; viejo resto de la feudalidad. Octavio examinaba uno á uno los detalles de esta encantadora habitacion, y su corazón latia fuertemente al pensar que allí estaba Margarita, y de un momento á otro podia verla. Era la primera vez que habia hecho una excursion á aquellos sitios, y se sentia enrojecer y temblar como un escolar cogido en falta. Pero era mas fuerte el deseo de ver á Margarita; se sentó al pié de un árbol esperando pacientemente. Eran las seis; el sol se ocultaba en el horizonte; habia hecho un hermoso dia, y esperaba verla salir, encontrarla, hablarla; mil ensueños insensatos, en cuya realizacion no creia, venian á su imaginacion. Pero esperaba, y esto bastaba para que su corazón sintiese una dulce emocion. Así pasó una hora sin que el menor incidente turbase su soledad. Octavio perdió su esperanza, pero qué habia de hacer? Resignarse y volver al dia siguiente, era el mejor partido que podia tomar, y ya se disponia á levantarse, cuando un ligero ruido de pasos vino á llamar su atencion.

Podia ser Margarita! Todo su ser se estremeció; pero esta alegría duró poco, pues al volverse vió á un viejo mendigo que venia hácia él desde el otro extremo de la alameda. El mendigo se apoyaba en un nudoso baston, y parecia andar con sumo trabajo. Octavio tuvo piedad de él y le s lió á su encuentro. —Por caridad, buen señor, dadme una limosna, dijo cuando Octavio estaba al alcance de su sombrero y con esa voz quejumbrosa que parecia pertenecer exclusivamente á los mendigos bretones. Octavio dejó caer una moneda de plata en el sombrero que le tendian, y se disponia á alejarse; pero se detuvo casi de seguida como llevado de una idea repentina, é hizo seña al mendigo para que se acercase. Este corrió á él con la ligereza de un joven, clavando en Octavio sus ávidas miradas. —Para servirlos, mi buen señor, dijo inclinándose humildemente; á pesar de mis sesenta años y mis enfermedades aun

—Y cuántas leguas nos faltan aun para llegar? —Tres á lo mas, respondió el breton, y sin esperar mas preguntas saludó de nuevo á los dos caballeros, y continuó con mas rapidez su camino. —En verdad que es gente extraña los habitantes de este país, murmuró Horacio, cuando el breton hubo tomado alguna delantera... No habeis reparado el enorme cinturón de cuero que lleva á la cintura?... —En efecto, respondió Octavio. —Diaboli qué idea entrar en su casa á tal hora de la noche llevando tales sumas! —La costa es segura. —Qué sabemos! —Los bretones no roban. —No; pero y los forzados? —Hubo un rato de silencio. Silencio lleno de angustias, porque los dos habian oido crujir los arbustos del camino bajo una presion que no era la del viento. —No habeis oido? preguntó Horacio. —Sí, respondió Octavio. —En el campo vecino habia alguien... —Puede ser... —Os aseguro que no estaria muy tranquilo en el lugar de vuestro breton. —No soñais mas que con aventuras, amigo mio... —Sin duda tenéis razon; pero creedme, apresuremos el paso. —Para huir? preguntó Octavio riendo. —Para escoltar á ese bravo hombre... respondió Horacio... Mirad, dijo inmediatamente; ved si me engañaba mi presentimiento! Los dos caballeros habian llegado á un sitio elevado, desde donde se dominaban perfectamente las cercanías. Octavio detuvo su caballo y volvió sus miradas al sitio que señalaba su compañero. Tres hombres, á una distancia de doscientos pasos, atravesaban un campo de negro trigo, dirigiéndose apresuradamente hácia el sendero que acababa de dejar el breton. —Tenéis razon, dijo Octavio. —Pues adelante, dijo Horacio, y Dios quiera que lleguemos á tiempo. Los dos jóvenes espolearon sus caballos, pero á los pocos pasos se oyó el ruido de una lucha, seguido de un grito espantoso que los heló la sangre. —Un crimen! exclamó Octavio. —Un asesinato! añadió Horacio. Y siguieron con mas rapidez su camino hundiendo las espuelas en el vientre de sus caballos.

—Y no avisado se entienden hechas por otro año. Las de la tercera clase devengan un interés fijo del 6 por 100 al año y la parte proporcional que les corresponda en el 50 por 100 de los beneficios líquidos de los últimos años á 11 rs. 80 cénts. por 100, y el 12 por 100 al último semestre. En la sucursal establecida en la calle del Clavel, núm. 2, principal, se facilitan prospectos, estatutos y cuantas noticias se deseen, y en la central, calle de la Paz de la Enseñanza, núm. 2, principal, Barcelona.

Ea diez minutos se pusieron en el lugar de la escena. Pero advertidos los asesinos por el ruido de su carrera, tuvieron tiempo de tomar la fuga, y no encontraron en el camino mas que el inanimado cadáver del breton. Horacio saltó de su caballo, tomó su estuche de la silla y se adelantó rápidamente hácia la víctima. Su sombrero habia caído lejos de él; su cinturón de cuero habia desahorcado; una profunda herida abria su pecho. Octavio habia bajado del caballo como su compañero, ató los dos á un árbol del camino, y lleno de ansiedad se acercó á Horacio, que tenia entre las suyas la mano del herido. —No ha muerto? preguntó vivamente y en voz baja. —Felizmente nó, contestó Horacio. —No es mortal la herida?... —Nó. —Respiro... —Ah! no nos lisonjemos mucho, amigo mio; este no es un robo ordinario, creedme; se vé aqui una atroz y espantosa venganza. —Qué es hace suponer?... —La naturaleza de la herida. —Cómo?... —Mirad vos mismo. La luna acababa de desprenderse en este momento de algunas nubes que interceptaban sus rayos, y gracias á su dudosa claridad pudo reconocer Octavio el estado de la víctima. —Por una casualidad providencial, el cuchillo ha dado en una costilla y se ha detenido, prosiguió Horacio con la misma sangre fria que si se hubiese encontrado profesando la anatomia en uno de los hospitales de Paris; por una casualidad providencial el cuchillo ha dado en una costilla y se ha detenido allí; pero es fácil ver con qué vigor, con qué rencor ha sido dado el golpe. En un ataque ordinario, se hubiese contentado el asesino con poner fuera de combate á su adversario; aqui ha escogido el sitio... Y aun apostaria que ha sido herida la víctima después del robo... —Os confieso que no comprendo nada, respondió Octavio. —Vais á comprenderme... dijo Horacio. Es evidente que primero ha habido una lucha... Ved los vestidos desgarrados, la tela rota, el sombrero arrojado á lo lejos, todos indicios ciertos de un encarnizado combate que ha debido terminar con la caída de nuestro breton... Tenia que hacer frente á tres adversarios, como hemos visto, y debia sucumbir.